

Las recientes pérdidas británicas repercutirán sobre el Gabinete Churchill

EL "PREMIER" DEBERÁ AFRONTAR UN ESTADO DE OPINIÓN SOBREEXCITADA

"Inglaterra es ahora una nación defraudada"

Berna, 25.—Churchill deberá afrontar a su regreso a Londres un estado de opinión tan sobreexcitado que hasta puede formularse la cuestión de que por vez primera el mismo Gabinete sea amenazado de su existencia, dicen los corresponsales de los diarios suizos en la capital británica.

Añaden estas informaciones que los debates que se verifiquen en el Parlamento después del regreso de Churchill, prometen ser tumultuosos. El hecho nuevo es la aparición de una moción de desconfianza que, aunque no ha sido depositada en la Cámara, ha reunido ya las firmas de cuarenta diputados.

Por primera vez—hace constar el corresponsal londinense de «La Tribuna de Ginebra»—el Gabinete Churchill va a chocar con una situación formal de desconfianza, ya que en mayo de 1941, después de la batalla de Creta, el Gobierno obtuvo 447 votos contra 3, y luego de la caída de Singapur, 464 contra 0. Incesantemente se dice que en los medios de la mayoría gubernamental se hace todo lo posible para frustrar esta iniciativa. Sin embargo, aun en el caso de que la persona de Churchill no entre en el juego, es evidente que se planteará más agudamente el problema de la separación de funciones del primer ministro y del ministerio de Defensa.

Según el corresponsal del «New Zürcher Zeitung», los diputados que han firmado la moción de desconfianza pertenecen a los grupos y partidos de izquierdas. «No cabe ninguna duda—escribe—que la mayoría de la opinión y quizá también la mayor parte de los diputados que no quieren participar en un movimiento antiparlamentar aprueban el contenido de la citada moción, aun en el caso de que manifiesten alguna reserva en lo que concierne a los móviles e intenciones de los signatarios. El Gobierno inglés tendrá que afrontar las críticas de sus partidarios más decididos. El país reclama la reorganización de la cabeza y los miembros».

Churchill no tiene informaciones exactas sobre la actitud del Parlamento. El corresponsal del «Journal de Ginebra» declara por su parte: «No se puede prever hasta qué punto puede ser afectada la posición de Churchill. No obstante, la Cámara de los Comunes exigirá garan-

tías y puede que hasta sanciones inmediatas. Sin exagerar pesimismo, los hombres políticos, al igual que los ciudadanos corrientes, otean el horizonte ensombrecido por todas partes y no disminuyen la posibilidad de nuevas derrotas, más o menos graves o numerosas. Todo el pueblo de la Gran Bretaña se presa de gran inquietud».

La opinión generalizada es que hay que prestar en el Oriente Medio y que el Parlamento y la nación deben saber lo que allí ocurre. Más que nunca hasta ahora, se estima en Londres, ha llegado el momento de obrar energicamente, reaccionar y tomar la iniciativa».

Londres, 25.—Un diputado conservador ha presentado en la Cámara de los Comunes una moción que—según declaró Cripps—servirá de base para los debates

sobre la dirección de la guerra, que se abrirán en breve. Otros veinte diputados han firmado una moción en la que se declara que «la Cámara de los Comunes rinde homenaje al heroísmo y tenacidad de las fuerzas armadas de la Corona, en circunstancias excepcionalmente duras; pero no tiene confianza en la dirección central de la guerra». Cripps dijo que esperaba que Churchill regresase a tiempo de los Estados Unidos para poder participar en los debates.

Es la primera vez, desde su constitución en mayo de 1940, que el Gobierno Churchill se encuentra ante una moción de desconfianza parlamentaria. Los partidarios de Churchill y sus ministros creen no obstante, que el Gobierno logrará una mayoría importante en las votaciones.—Efe.

LA ESTANCIA EN ALMERÍA DEL MINISTRO-SECRETARIO DEL PARTIDO

LA POBLACIÓN LE RINDE UN HOMENAJE DE CORDIAL SIMPATÍA

El camarada Arrese entrega un grupo de viviendas a los trabajadores del mar

Almería, 25.—La población entera se ha asociado al acto de homenaje de simpatía celebrado en honor del Ministro Secretario del Partido, camarada Arrese.

Desde primeras horas de la mañana, cubrían la carrera Milicias de Falange. En el trayecto, fueron colgadas multitud de banderas nacionales y del Movimiento y gallardetes. El gentío congregado era enorme.

En la pared Norte del primer pabellón fue levantada una magnífica tribuna dotada con frisos de los colores del Movimiento y en la

que habían sido dibujados hachos, yugos y flechas. Servía de techumbre a la misma un lienzo con los colores nacionales y, en el zócalo, figuraban las inscripciones de «Franco, Franco, Franco», «Arriba España», «Viva España», «Viva la Falange». En las ventanas exteriores fueron colocadas pancartas con consignas de José Antonio, el Caudillo y camarada Arrese. A la izquierda y derecha de la tribuna se situaron las Corporaciones municipal y provincial, así como jerarquías del Partido y representaciones oficiales.

En el lado opuesto se hallaban los voluntarios de la División Azul, Vieja Guardia, Sección Femenina y camaradas de la Hermandad de la Ciudad y el Oampo que vestían trajes regionales. Frente a la tribuna ocuparon puestos las Falanges del Trabajo, Milicias y los beneficiarios de las casas construidas por la Jefatura Provincial del Movimiento. En el centro de la Plaza se alzaba la típica barca pesquera almeriense, verticales los remos y sobre el suelo redes y artes de pescar. La Sección de Prensa de la Vicesecretaría de Educación Popular instaló altavoces en diferentes lugares por los que transmitía órdenes y consignas relacionadas con los actos que iba a presidir el Ministro secretario general del Partido. En la entrada, se hallaban los productores de todos los Sindicatos locales y en primer término los pertenecientes al de Pesca; y por la extensa planicie que rodea el cami-

LOS ESTADOS UNIDOS CREAN UNA ZONA DE OPERACIONES EN EUROPA

Llegada a Inglaterra del general norteamericano Eisenhower

Washington, 25.—El Departamento de Guerra anuncia la creación oficial de un teatro de operaciones, por las fuerzas norteamericanas, en Europa. El general Eisenhower ha sido nombrado comandante de la nueva zona de lucha. Anteriormente fue jefe de la oficina de operaciones del Estado Mayor del Departamento de Guerra. Ahora tendrá su Cuartel General en Londres.

También se anuncia oficialmente que Eisenhower conferenciará extensamente con Roosevelt y Churchill antes de partir para la capital británica, con objeto de poseer un estado de su nuevo cargo.—Efe.

Londres, 25.—Ha llegado a Gran Bretaña el mayor general norteamericano Eisenhower, nuevo jefe de las fuerzas de su país en el teatro de operaciones de Europa.

La creación de un teatro de operaciones europeo es una medida lógica dentro del plan de coordinación de los esfuerzos de Gran Bretaña y Estados Unidos—ha declarado el general norteamericano Eisenhower a la prensa—. Hace seis meses el Primer Ministro Churchill y el Presidente Roosevelt dieron una gran satisfac-

ción a los pueblos de las naciones unidas al unir rápidamente el esfuerzo común de las fuerzas militares y económicas de los Estados Unidos y de la Gran Bretaña. Últimamente, se han reunido de nuevo los Estados Unidos para llevar su acción combinada a un grado de coordinación aún más estrecho. La presencia de soldados norteamericanos en tierra británica, según agregó el general, es una prueba de que ambas naciones obran ahora con arreglo a un plan de conjunto, Previamente acerca del grado de entrenamiento de las fuerzas norteamericanas, Eisenhower contestó citando la opinión expresada por Lord Mountbatten: «Toda mi experiencia de las fuerzas armadas, no me ha mostrado jamás resultados mejores que los conseguidos por las unidades de los Estados Unidos. Han sido una revelación». Durante la Gran Guerra, el general Eisenhower fue oficial de carros, pasando a ser jefe de Estado Mayor del general Mac Arthur en 1935 y regresando a los Estados Unidos para desempeñar la jefatura del Estado Mayor General del Tercer Ejército. Posteriormente pasó al Departamento de Guerra y estando en el Estado Mayor del general Marshall le ha sido conferido su actual cargo.—Efe.

Washington, 25.—Con relación al nombramiento del general Eisenhower para el mando del teatro de operaciones de Europa, el Departamento de Guerra hace constar que ello no significa haya de estar a la cabeza de las fuerzas anglo-americanas en el segundo frente.—Efe.

MUJER TRABAJADORA! PRODUCTORA!

Cerca de doce millones de pesetas reparará en Préstamos Nupciales la Caja Nacional de Subsidios Familiares a aquellos de vosotros que contraigan matrimonio en el mes de agosto próximo. Solicitadlos en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares antes que expire el presente mes de junio.

por la Falanga de Almería en favor de los trabajadores del mar. A continuación el Ministro Secretario general del Partido entregó a cada uno de los beneficiarios las llaves de sus respectivas viviendas, los cuales pronunciaron conmovedoras palabras de gratitud y entusiasmo vivas a Franco y a la Falange. Terminó este acto cantándose el «Cara al Sol» y dando los gritos de ritual del camarada Arrese. Más tarde desfilaron ante las autoridades las camaradas pertenecientes a la Falanga del Trabajo. A las doce de la mañana, el Ministro asistió a la inauguración y bendición del Hogar de la Virgen del Mar, bellísima quinta emplazada en la barriada de los Molinos de Viento. Luego, el camarada Arrese y su séquito se trasladaron al Hogar «Alejandro Salazar», situado en la carretera de Granada donde desearon breves momentos para recorrer después el Hogar de niños «José Antonio», instalado en el barrio alto.—Ofr.

¿Marsa Matruk próximo objetivo de Rommel?

Los ingleses pretenden defender dicha ciudad

Francia, Tripolitana, 25.—Informes británicos recibidos del frente de Egipto declaran que el repliegue de las fuerzas imperiales hacia el Este, con el abandono de Sollum, Sidi Omar y paso de Halfaya, estaba previsto por el mando. Los corresponsales de guerra ingleses subrayan que las posiciones que ocupa en aquel sector el octavo ejército no eran convenientes para llevar a cabo una resistencia eficaz con efectivos reducidos ante el empuje de las fuerzas de Rommel. El único propósito del mando inglés—añaden—al ocupar provisionalmente las posiciones defensivas de la frontera egipcia, era retrasar lo más posible el avance italo-alemán, con el fin de permitir la reagrupación de las fuerzas imperiales en puntos de apoyo más fuertes, situados al Este. Los expertos aliados en cuestiones militares no ocultan que las posiciones de Sollum y Halfaya estaban seriamente amenazadas por una nueva maniobra de cerco desde el Sur, que hubiera hecho más peligrosa aún, sino desesperada, la situación del octavo ejército. Para evitar ese peligro, añaden aquellos expertos, el mando británico ha preferido repliegue sus fuerzas hacia Marsa Matruk, a la línea defensiva utilizada ya en 1940 en el momento de la ofensiva de Graziani. El repliegue resultaba tanto más necesario, afirman en el Cairo, que la derrota de Cirenaica ha dejado al octavo ejército en estado de inferioridad desde el punto de vista de los vehículos blindados. Las líneas británicas de comunicación con la retaguardia se ven ahora considerablemente acortadas, mientras que las de Rommel se alargan, pero el mando italo-alemán tendrá por el contrario, el distrato de la heroica carretera costera que le ha de permitir llevar rápidamente el abastecimiento de carburantes a sus elementos motorizados.

La tarea de la aviación británica se ve ahora dificultada por la pérdida de los aeródromos avanzados de Cirenaica, y por ello habrá de apelar a gran número de bombarderos de amplio radio de acción; parece que su principal objetivo ha de ser

Tobruk, cuya profunda rada ha de ser utilizada en gran escala para el aprovisionamiento de las tropas del Eje. Los centros militares de El Cairo recuerdan a este respecto la eficacia de los anteriores ataques aéreos británicos contra Tobruk, demostrada por el hallazgo que en el puerto hicieron las tropas de Wavell al conquistarlo, de 23 buques italianos hundidos.

El punto más avanzado que han alcanzado las fuerzas de Rommel se encuentra ligeramente al Sudeste de Sidi Barrani. Noticias de origen alemán señalan que los combates actuales se libran por destacamentos de tropas especializadas compuestas de fuerzas de ingenieros e infantería, que no pierden el contacto con el adversario en retirada. El avance de las tropas del Eje parece efectuarse por la carretera costera y también algo al Sur de esta última.

Los centros británicos se muestran, empero, bastante confiados en la solidez de la línea férrea, cubierta a una distancia de 85 kilómetros al Sur de la costa por los montes Taref, constituidos por unas altas lomas de arena blanda, cortadas en profundas depresiones, siendo así poco prácticas para los carros; por ello, esperan dichos centros sería de difícil realización una maniobra de envolvimiento por el Sur que fué efectuada en Bir Hakeim.

Marsa Matruk, unida por ferrocarril a Alejandría se halla a 400 kilómetros al Oeste de esta última ciudad, e igual distancia al Este de Sollum y a 275 al Este de Sidi Barrani.—Efe.

ALBERGUES DEL S. E. U.

Será nuestro Primer Jefe y Fundador quien nos dijese que lo militar junto a lo religioso son los dos pilares de la vida. He aquí en estas palabras de José Antonio, meridiana como todas las suyas, sintetizado el verdadero espíritu que ha de alentar a los campaneros del Sindicato Español Universitario. En ellos los camaradas estudiantes recibirán una triple formación—religiosa, política y militar—que habrá de ser en cualquier instante el «alma mater» de todo buen nacionalista. Allí aprenderán, dentro de las rigurosas disciplinas que preceden a la vida castrense y deportiva, a conocer todas las agudas aristas que nos plantea nuestra futura existencia y a ser, ante y por encima de todo, hombre de España; toda la emoción histórica y el pulso nacional que necesitan a un pueblo para alcanzar a paso resuelto, sin pasiva resignación ni pacifista conformismo, esos inmarcesibles destinos que nos han sido trazados, recta y limpiamente, en lo universal.

«Alma universitaria y paso militar»; he aquí otra consigna que presidirá en el momento de suceder juvenil y factuosa a los albergues del S. E. U. Porque si bien cierto es que antes se formaba uno en las Universidades para ser, así, para y simplemente médico, ser, así, para y simplemente ingeniero, o un abogado; ahora, pretendemos hacer, además españoles—ya que el ser español es la base de nuestra existencia—contribuir a su prosperidad y engrandecimiento, no nos da patente de tal, que vibremos al unísono de la Patria y sintamos sus inquietudes cual si nos fueran propias. Y es que anteriormente podríamos conocer más o menos de estudio; pero desconocíamos el absoluto que la vida es algo bastante más que eso: debe tener mucho de seriedad e impulso deportivo—el Estadio, como reza nuestro lema, hermano a la Acción—, lo que nos hará entenderla como un semipermanente activismo, sentiría verticalmente, es decir, a no adoptar la horizontal del descanso, y si a concebirla como una eterna tarea de detentación de forma o existencia de marcas. De aquí que la existencia deportiva al aire libre sea uno de los primeros alicientes de los campamentos universitarios.

Y estos tres pilares de que hablamos—lo religioso, lo político y lo militar—serán los que nos formen integralmente; esto es, habrán de enseñarnos a sentir y amar a Dios, a querer a España y a morir por ella, llegando al caso, con la serena entereza con que sabe hacerlo un verdadero falangista.

P. P. y P. del S. E. U.

EL JEFE DEL GOBIERNO PORTUGUÉS PRONUNCIÓ UN DISCURSO

La alocución del Doctor Oliveira Salazar versó sobre la «Defensa económica, moral y política de Portugal»

Lisboa, 25.—El presidente del Consejo de ministros de Portugal, doctor Salazar, ha pronunciado esta noche, por el micrófono de la Emisora Nacional, un discurso sobre la «Defensa económica, moral y política del país».

Comenzó el doctor Salazar haciendo referencia a la defensa económica, poniendo de relieve que una situación de estrecha necesidad es incompatible con la independencia moral de una nación. Ahora bien; a un pueblo con posibilidades económicas limitadas, hay que marcarle un límite en su actividad internacional, que sólo podrá ser dado por la política.

Expone luego que el mantenimiento de una situación económica soportable sólo puede representarse en un tiempo de guerra el mantenimiento de un nivel de «vida posible», por lo que el Gobierno portugués se ha esforzado en todo momento por sostener el nivel de vida de la nación, controlando la moneda y los artículos de primera necesidad, objeto que el Gobierno portugués estimaba haber cumplido, ya que hoy el escudo es una de las monedas más sólidas del mundo».

Se extiende en consideraciones sobre las dificultades con que el Gobierno ha tropezado y llega a la conclusión de que ha sido perdidas algunas posiciones, pero la línea se mantiene en toda su longitud, y mientras mantengamos la unidad del frente habremos de considerar como un error y un crimen contra el equilibrio económico, el abandonar la disciplina a la que providencialmente ha sido sometido el país.

Señala que el mundo anda conmovido por el propio impetuoso de las innumerables exageradas puestas en circulación por los agitadores, cosas todas que influyen sobre las pasiones que tan fácilmente se excitan en Portugal.

caminos del mundo y estamos encargados de la defensa de cierto número de puntos neurálgicos, misión en la que no ahorramos sacrificios y gastos. «Deberíamos alabar a la Providencia dándonos cuenta de lo que representa el que aun se mantenga nuestro solar libre de la acción guerrera».

El doctor Salazar, examinando la posición de neutralidad de Portugal, llega a la conclusión de que tal política es ventajosa sino en cuanto conviene al interés nacional, «para lo cual, precisa estar sujeta a continua revisión, ya que depende más de los hechos que de las palabras, y los propósitos, y más de que los pueblos extiendan la respetos, que de que el Por lo que se refiere al segundo plano de la defensa política, esto es, la defensa de las instituciones, el doctor Salazar dice que el problema estriba en saber en definitiva qué repercusiones pueden tener los acontecimientos internacionales en las propias instituciones del Estado, para lo cual se pueden hacer ciertas presunciones basadas en la experiencia de la pasada Gran Guerra, y así establecer algunos valladores ante las amenazas de transformación de las instituciones.

Se refiere a la inquietud mundial ocasionada por la alianza anglo-rusa y por el apoyo prestado por las democracias anglosajonas a los Soviets, y declara: «No ganaríamos nada por cerrar los ojos al problema que llena de amargos sabores el pensamiento de Europa y América. Aunque a mi modo de ver está llena de peligros la superioridad con que el pueblo inglés se juzga a sí mismo, al margen del orden y del virus económico social contaminado en mayor o menor grado por toda Europa, después de la última guerra hasta la tragedia española. Es exagerado pensar o decir que Inglaterra desea o intenta favorecer el comunismo como esperanza del mañana europeo».

«Nadie puede pretender que esta guerra se haya desenrollado para mantener sistemas caducos o periclitados, pues la contienda ha planteado profundos problemas a la situación internacional mundial y así es un hecho demostrado que la libertad y las democracias se agotaron en el siglo pasado por razón de la vaciedad ideológica del sistema y porque no corresponden a las necesidades de los pueblos».

Señala que únicamente Inglaterra ha sido la nación que ha comprendido el problema y se ha dado cuenta de la necesidad de ceder en determinados puntos o modificar el sistema demócrata en casos concretos para amoldarse a las necesidades del momento histórico, y poder con-

servar lo que su posición política le había dado.

Para concluir, el jefe del Gobierno portugués declara que la nueva época surgida de la actual contienda, estará representada por el triple designio de «autoridad, trabajo y preocupación social», y que los vencedores y los vencidos sufrirán las mismas dificultades. Espero que los portugueses sabrán ver lo suficientemente claro para no dejar perder en la paz lo que la guerra ha ahorrado a la nación, pues no se trata de salvar posiciones personales, sino de salvaguardar la independencia para el engrandecimiento de nuestra Patria. El que tiene razón tiene mucha fuerza, pero tiene mucha fuerza, pero tiene mucha más el que la tiene en su casa.—Efe.

Comentarios de la prensa europea al acuerdo anglo-soviético

Inglaterra se ha reservado como esfera de interés, los territorios limítrofes del Oeste y el Sur del continente.

Berlín, 25.—Los diarios de la capital del Reich comentan las informaciones del diario sudeo «Göteborg Morgon Post», en las que se concretan los detalles del acuerdo secreto concertado entre Gran Bretaña y la URSS.

El «Deutsche Allgemeines Zeitung» considera estas revelaciones como una simple rendición de las exigencias de Molotov durante su visita a Berlín en noviembre de 1940. El periódico dice: «Los tentáculos extendidos por los soviets mediante fronteras estratégicas, esferas de interés, bases y convenios de arriendo, sobre Finlandia y el mar Báltico hacia Escandinavia, así como sobre Rumanía, Bulgaria y la antigua Yugoslavia en dirección al espacio Mediterráneo, corresponden exactamente a la idea de garantía estratégica de URSS tal y como Molotov expusiera a su tiempo al Gobierno del Reich».

El «Berliner Börsen Zeitung» declara que del contenido del pacto secreto anglo-soviético se desprende claramente que Inglaterra se ha reservado, como esfera de interés, los territorios limítrofes del Oeste y el Sur del continente. «Esta es la razón—añade el periódico—por la cual Italia ha sido omitida en la lista de los Estados amigos que serán sometidos al yugo soviético. A la misma razón obedece también la prohibición hecha por el hombre de confianza británico del diario «Basler Nachrichten», según la cual Grecia se transformaría en un dominio inglés. Gran

Bretaña busca en el contorno de la Europa del Sur y del Oeste una compensación por los territorios que su compañero norteamericano arranca de su imperio, y compra a Moscú prometiendo al bolchevismo la masa del continente como campo de experimento».—Efe.

Budapest, 25.—Los diarios húngaros se ocupan preferentemente de las revelaciones del «Göteborg Morgon Post» sobre las cláusulas secretas del pacto anglo-soviético. «Poster Lloyd» observa en su editorial que dichas revelaciones aclaran los fines imperialistas de los soviets al desmantelar la revolución mundial. Con arreglo a los proyectos de Moscú, no solamente se encontraría Europa bajo la influencia y el control anglo-soviético, sino que todo el continente se hallaría entregado a las fuerzas destructoras del comunismo, que aniquilarían por completo la civilización occidental.

Y por esta razón—sigue diciendo el diario húngaro—toda Europa ha respondido unánimemente a la provocación y con férrea resolución está decidida a librarse del peligro para siempre.

Otros periódicos ponen de relieve las consecuencias del tratado entre Moscú y Lituania, en un todo semejante al pacto londinense de Molotov. Ya es conocida la suerte que cupo a Lituania algunos meses después de la conclusión de dicho pacto. Y terminan los diarios, entre ellos el «Magyarasz» expresando la indignación de toda Europa contra Churchill.

